
N i e d e r s c h r i f t  
SA/010b/2006 

 
über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses der 

Stadt Rheine 
am 22.03.2006 

 
 
Die heutige Sitzung des Schulausschusses der Stadt Rheine, zu der alle Mitglie-
der ordnungsgemäß eingeladen - und wie folgt aufgeführt - erschienen sind, be-
ginnt um 17:00 Uhr im Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzende: 
 

Frau Theresia Nagelschmidt CDU Ratsmitglied 
 
 Mitglieder: 
 

Frau Christel Brachmann CDU Ratsmitglied 

Herr Heinrich Hagemeier CDU Ratsmitglied 

Frau Monika Lulay CDU Ratsmitglied 

Herr Dietmar Ostermann SPD Ratsmitglied 

Frau Theresia Overesch CDU Ratsmitglied 

Herr Tobias Poeplau CDU Sachkundiger Bürger 

Herr Ulrich Rengers CDU Sachkundiger Bürger 

Frau Christiane Sallandt BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Sachkundige Bürgerin 

Herr André Schaper SPD Sachkundiger Bürger 

Frau Tanja Stolzenberger SPD Sachkundige Bürgerin 

Frau Waltraud Wunder SPD Ratsmitglied 
 
 beratende Mitglieder: 
 

Frau Regina Allgaier  Sachkundige Einwohnerin, Beirat für 
Menschen mit Behinderung 

Herr Stefan Buse  Vertreter der ev. Kirche 

Frau Michaela Niehoff-Simanski  Sachkundige Bürgerin 

Herr Suat Özcan  Integrationsrat 

Frau Karin Schlieker  Familienbeirat 

Herr Paul Vatheuer  Vertreter der kath. Kirche 
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 Gäste: 
 

Herr Tasso Eichel  Vorsitzender der Stadtschullei-
terkonferenz 

 
 Verwaltung: 
 

Frau Ute Ehrenberg  Beigeordnete 

Herr Walter Möller  Fachbereichsleiter FB 1 

Herr Otto Reeker  Produktverantwortlicher Schule 

Frau Sabine Völkel  Schriftführerin 
 
 
 
 
Vorsitzende Nagelschmidt eröffnet die heutige Sitzung des Schulausschusses und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 9 über die öffentliche Sitzung am 
01. Februar 2006 
 

Es werden zu Form und Inhalt der o. a. Niederschrift keine Änderungs- oder Er-
gänzungswünsche vorgetragen. 
  
 
2. 
 

Bericht der Verwaltung über die Ausführung der in der öffentli-
chen Sitzung am 01. Februar 2006 gefassten Beschlüsse 
 

Frau Ehrenberg berichtet, dass die in der letzten Sitzung gefassten Beschlüsse 
ausgeführt worden seien. 
  
 
3. 
 

Informationen 
 

3 a)  Vorzeitiger Maßnahmebeginn für Baumaßnahmen an Ganztags-
schulen - Schreiben der Bezirksregierung 

 
  Frau Ehrenberg teilt mit, dass die Bezirksregierung die Genehmigung zum 

förderunschädlichen vorzeitigen Maßnahmenbeginn für Maßnahmen zur 
Einrichtung der offenen Ganztagsgrundschulen  Südeschschule, Marien-
schule, Edith-Stein-Schule, Paul-Gerhardt-Schule und der Gertrudenschule 
erteilt habe. 

 
3 b)   Ganztagshauptschulen 
 

Frau Ehrenberg erklärt, dass die Antragsunterlagen zur Errichtung von drei 
Ganztags- hauptschulen und einer Förderschule fristgerecht zum 15.03.06 
bei der Bezirksregierung Münster eingereicht worden seien. 

 Die Schulkonferenzen haben der Umwandlung zugestimmt. 
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3 c)   Flexible Haushaltsführung durch Schulen der Stadt Rheine – Aus-

wirkung des Neuen Kommunalen Finanzmanagement (NKF) auf 
den Schulbereich 

 
 Herr Möller nimmt Bezug auf die der Schulausschusseinladung beigefügte  

Informationen.  
 
3 d)  Sporthalle Euregio Gesamtschule 

 
Frau Ehrenberg verliest folgende Information: 
 
„Die Euregio-Gesamtschule verfügt über zwei alte Einfach-Hallen , die e-
hemalige Sporthalle der Fürstenberg-Realschule und die ehemalige Sport-
halle der Martin-Luther-Hauptschule. 
 
Die Gesamtschule stellt seit der 90iger Jahre immer wieder den Antrag auf 
den Bau einer Zweifach –oder Dreifach-Sporthalle. Mit Schreiben vom 
20.02.06 wies die Euregio-Gesamtschule noch einmal daraufhin, dass der 
Bau seit 15 Jahren auf seine Umsetzung wartet. 
 
Da die Frage nach den Kosten der Schülerbeförderung für Schüler der Eu-
regio-Gesamtschule zu anderen städtischen Sporthallen gestellt wurde, hat 
die Schulverwaltung diesbezüglich mit der Verkehrsgesellschaft der Stadt 
Rheine Rücksprache genommen. 
 
Wöchentlich werden für 13,78 Stunden Busbeförderung rd. 687 € veraus-
gabt. Bezogen auf ein Schuljahr mit rd. 40 Wochen bedeutet dies Beförde-
rungskosten von rd. 27.500 €.“ 

 
Frau Ehrenberg teilt mit, dass über die Errichtung einer neuen Sporthalle 
entschieden werden solle sobald der neue Schulentwicklungsplan vorliege. 

 
Frau Overesch beantragt für die CDU-Fraktion, 100.000 Euro für Planungs-
kosten im Haushaltsplan 2006 bereitzustellen. 

 
Die Schulausschussmitglieder sprechen sich einstimmig dafür aus. 

  
 
4. 
 

Erneuerung/Umgestaltung von Schulhöfen 
Vorlage: 094/06 
 

I/A/1330 
 
Frau Nagelschmidt verweist auf die Vorlage. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Schulausschuss beschließt, im Jahr 2006 aus dem Ansatz von 25.000,00 € 
für die Erneuerung und Umgestaltung von Schulhöfen folgende Maßnahmen 
durchzuführen: 
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1. Fürstenbergschule  10.000,00 € 
2. Gertrudenschule  10.000,00 € 
3. Josefschule Rodde    5.000,00 € 
 
Für die Jahre 2007 und 2008 sollen aus dem Ansatz zur Erneuerung und Umges-
taltung von Schulhöfen jeweils 5.000,00 € für bauliche Maßnahmen im Zusam-
menhang mit der Aufstellung von Skulpturen am Gymnasium Dionysianum finan-
ziert werden, die der Verein Alter Dionysianer der Schule aus Anlass des 350-
jährigen Schuljubiläums im Jahr 2009 schenken wird. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
5. 
 

Gebäudeunterhaltungsmaßnahmen für die städtischen Schulen 
im Jahr 2006 
Vorlage: 033/06 
 

I/A/1420 
 
Frau Ehrenberg teilt mit, dass der TOP 5, Gebäudeunterhaltungsmaßnahme für 
die Städtischen Schulen im Jahr 2006, von der Tagesordnung abgesetzt wird.  
 
Sie trägt folgende Begründung vor: 
 
„Die Zentrale Gebäudewirtschaft hatte für die Schulausschusssitzung am 
22.03.06 eine Vorlage erstellt, aus der die für das Jahr 2006 geplanten Baumaß-
nahmen hervorgehen. Insbesondere sollte zu Maßnahmen aus den Bereichen 
 
• Bauunterhaltungsmaßnahmen  
• Sonderprogramm „Brandschutz“ 
• Sonderprogramm „Heizungs- und Fenstererneuerung“ 
• Umbaumaßnahmen „Offenen Ganztagsgrundschulen“ 
• investive Sanierungsmaßnahmen 
 
berichtet werden. 
 
Da der Haushalt 2006 bisher noch nicht eingebracht und beschlossen wurde, 
kann zum gegenwärtigen Zeitpunkt noch nicht verbindlich gesagt werden, ob die 
Finanzierung der im Vorlagenentwurf aufgeführten Maßnahmen gesichert ist. Da-
her ist die Umsetzung der geplanten Maßnahmen derzeit noch fraglich. 
 
Deshalb soll die Vorlage ´Baumaßnahmen für die städtischen Schulen im Jahr 
2006`  erst nach der Verabschiedung des Haushaltes durch den Rat im Schul-
ausschuss behandelt werden.“ 
 
 



Niederschrift 
SA/010b/2006 der Sitzung des Schulausschusses vom 22.03.2006    

Seite 5/6 

 
6. 
 

Umwandlung der Franziskusschule Mesum in eine offene Ganz-
tagsgrundschule 
Vorlage: 095/06 
 

I/A/1510 
 
Frau Nagelschmidt verweist auf die Vorlage. 
 
Frau Ehrenberg teilt mit, dass die Schulkonferenz der Franziskusschule Mesum 
die Umwandlung der Franziskusschule Mesum in eine offene Ganztagsschule zum 
01.08.06 oder zu einem späteren Zeitpunkt zugestimmt habe. 
 
Beschluss: 
 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Rat, folgenden Beschluss zu fassen: 
 
Der Rat der Stadt Rheine beschließt, ab dem Schuljahr 2006/07 die Franziskus-
schule Mesum als weitere Grundschule in eine offene Ganztagsgrundschule um-
zuwandeln. 
 
Ferner beschließt der Rat, den erforderlichen Eigenanteil von zehn Prozent = 
13.000,00 € (128.000,00 € Kosten minus 115.000,00 € Landeszuschuss) zu den 
Bau- und Einrichtungskosten und Kosten für Außenanlagen/Spielgeräte sowie für 
die lfd. Kosten im Jahr 2006 zusätzlich 8.000,00 € und ab 2007 jährlich 
18.750,00 € in den Haushaltsplan aufzunehmen. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, bis zum 30. April 2006 bei der Bezirksregierung 
Landeszuschüsse für investive Kosten und lfd. Aufwendungen zu beantragen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 4 Enthaltungen 
  
 
7. 
 

Anmeldeergebnisse in den Klassen 1, 5 und 11 der allgemein-
bildenden Schulen und Anmeldeergebnisse in den beruflichen 
Vollzeitschulen der Berufskollegs im Schuljahr 2006/07 
Vorlage: 096/06 
 

I/A/1680 
 
Frau Nagelschmidt verweist auf die Vorlage. 
 
Beschluss: 
 
Der Schulausschuss nimmt das Ergebnis der Anmeldungen zu den städt. Grund-, 
Haupt- und Realschulen, Gymnasien und der Gesamtschule sowie zu den berufli-
chen Vollzeitschulen der Berufskollegs zur Kenntnis. 
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8. 
 

Einwohnerfragestunde 
 

Es wird nichts vorgebracht. 
  
 
9. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

Anfragen und Anregungen liegen nicht vor. 
 
 
 
Ende des öffentlichen Teils:  18.35 Uhr  
  
 
 
gez. 
 
    
Theresia Nagelschmidt Sabine Völkel 
Ausschussvorsitzende Schriftführerin 
 


